

# Zootierjahrs DES JAHRES 2025

## SAVANNEN- GÜRTELTIER



### IHRE Spende rettet verschiedene Gürteltierarten in Kolumbien

In der Llanos Region Kolumbiens leben fünf Gürteltierarten, darunter Savannen-Gürteltiere (*Dasypus sabanicola*) und Riesengürteltiere (*Priodontes maximus*). Sie alle sind durch den massiven Verlust ihres Lebensraumes stark bedroht. Hauptfaktoren sind die Produktion von Biokraftstoffen, Holz und „Cash Crops“. Etwa 10 % ihres natürlichen Lebensraums sind jedes Jahr von Landnutzungsänderungen betroffen und ca. 70 % der Llanos sind bereits für die Umwandlung in Plantagen oder für Erdöl- und Bergbauzwecke vorgesehen. Zudem werden die Tiere als Nahrungsmittel gejagt und durch den Einsatz von Pestiziden verschwinden zunehmend Insekten, die Nahrungsgrundlage der Gürteltiere.

Durch Ihre Spende wird Feld- und Forschungsausrüstung finanziert, die es ermöglicht, junge Biologen und Studenten in den Gürteltierschutz einzubeziehen und damit lokal Fachkenntnisse aufzubauen. Auch die Bevölkerung wird von unserem Projektpartner, der Fundación Omacha aktiv in das Projekt eingebunden und für den Schutz der Gürteltiere sensibilisiert, um so ihr Engagement für den Artenschutz zu erhöhen.



Projektleiterin Mariella Superina mit Gürteltier



Gürteltier Straßenwarnschild F. Balaguera



Savannen-Gürteltiere (*Dasypus sabanicola*) L. Jaramillo



Feldarbeit in Kolumbien

Spenden Sie online:

[www.zootierdesjahres.de](http://www.zootierdesjahres.de)



EINE GEMEINSAME AKTION VON:



PLATIN-FÖRDERER:



# Zootierers DES JAHRES 2025

## RIESEN- GÜRTELTIER



### IHRE Spende rettet Riesengürteltiere in Brasilien

Riesengürteltiere (*Priodontes maximus*) sind stark gefährdet, da sie weitläufige Flächen (25 km<sup>2</sup> pro Individuum) und spezielle Lebensräume für die Fortpflanzung und Ernährung benötigen. Außerdem haben sie eine große Schwäche für Bienenlarven. Diese wird ihnen zum Verhängnis, denn als Plünderer der Bienenstöcke werden sie intensiv bejagt oder vergiftet. Durch die fortschreitende Zerstörung ihres natürlichen Lebensraumes und seiner Ressourcen steigen die Übergriffe der Gürteltiere auf Bienenstöcke. Daher setzt sich unser Projektpartner, das Wild Animal Conservation Institute (ICAS), gezielt für den Schutz der Riesengürteltiere in Brasilien ein.

Durch Ihre Spende wird ein Geländefahrzeug finanziert, das dem Projektteam den Zugang zu den schwer erreichbaren und weitläufigen Gebieten der Tiere ermöglicht. Der Einsatz von „riesengürteltiersicheren“ Bienenkästen wird etabliert. Außerdem werden Kamerafallen und GPS-Sender angeschafft, um einen besseren Überblick über die Gürteltierpopulation zu erhalten und gleichzeitig wird die Öffentlichkeits- und Umweltbildungsarbeit weiter ausgebaut.



Projektleiter Arnaud Desbiez und Gabriel Massocato mit Gürteltier



Verwendung einer Richtantenne zur Ortung besonderer Gürteltiere



Behandlung eines Riesengürteltiers



Riesengürteltier

Spenden Sie online:

[www.zootierdesjahres.de](http://www.zootierdesjahres.de)



EINE GEMEINSAME AKTION VON:



PLATIN-FÖRDERER:

